

# Aviarias entre España y Francia

## Aviarias y de oro de Asturias, avance de los nacionalistas

### Aviaciones de Asturias y Aragón en la Raza en Nueva York

por el representante de España nacionalista en conmemoración de la fecha. Todos los periódicos dedicaron cordiales artículos a la Madre Patria.

#### ABIERTA EN GUATEMALA LA ESTACION DE RADIO NACIONAL

WASHINGTON, 14. UP. El secretario Cordell Hull cambió sendos con el canciller guatemalteco, doctor Carlos Salazar, con motivo de la inauguración de la estación de radio nacional TWG. El presidente Jorge Ubico dedicó unas ceremonias al presidente Franklin D. Roosevelt, al que caracterizó como "apóstol de la paz internacional".

#### LOS GOBIERNISTAS EVACUAN LAS RESERVAS BANCARIAS Y ORO DE ASTURIAS

MADRID, 13 UP. — En vista de la gran ofensiva nacionalista en Asturias para conquistar el último territorio en el norte de España que todavía queda en manos de los republicanos, el gobierno de Valencia comenzó la evacuación de todas las reservas metálicas, oro o documentos de valor de las instituciones en Gijón y otras ciudades de Asturias a fin de protegerlos contra los invasores. Aunque las fuerzas asturianas están resistiendo obstinadamente a los ataques nacionalistas, se sabe que los milicianos no podrán hacerlo indefinidamente. Según informes de fuente oficial los nacionalistas han perdido más de veinte mil hombres en los cuarenta días que ha durado el movimiento ofensivo en contra

de Asturias.

#### LOS GOBIERNISTAS INFORMAN DE FUERTES COMBATES EN ASTURIAS Y ARAGON

MADRID, 13 UP. — Despachos recibidos de Gijón informan que los aviadores nacionalistas bajaron sobre la ciudad de Cangas de Onís y ametrallaron muchos de sus habitantes que se fugaban de la ciudad debido a los enormes incendios causados por las seiscientas bombas incendiarias arrojadas sobre ella el domingo. Las ruinas de la población todavía están siendo destruidas por las fuerzas gubernistas, pero en otras partes de este sector los enemigos están avanzando paulatinamente después de encarnizados combates cuerpo a cuerpo, en las que los invasores están sufriendo grandes bajas. Los milicianos se retiraron al fin de las poblaciones de Vallobil, Bada y San Martín, de Bada, después de resistir fuer

tes ataques nacionalistas durante muchos días. La ofensiva enemiga en el sector de Ribadesella fué para la por los milicianos asturianos mediante la destrucción del antiguo puente romano, el cual los nacionalistas trataron de reparar bajo el fuego de la artillería gubernista. Dos violentos ataques en el famoso paso de Pajares, donde los nacionalistas tuvieron el apoyo de su aviación y de artillería pesada fracasaron pero un tercero ganó las laderas del cerro. Esfuerzos posteriores de avanzar de estas posiciones en dirección hacia el norte fueron repelidos por los asturianos. En el frente del alto de Aragón los milicianos pararon la ofensiva nacionalista al norte de Huesca, donde los soldados republicanos capturaron los pueblos de Bué, Paco de Asún, Piñejunda y Cortedarpa, junto con las posiciones estratégicas en las alturas. Los nacionalistas tuvieron que retroceder hasta Torremocha después de una batalla que duró todo el día. En el frente de Madrid el día fué relativamente calmo, e informes de Barcelona dijeron que tres aviones nacionalistas arrojaron treinta bombas sobre esa ciudad sin causar daños de consideración. La aviación republicana lanzó varios ataques en el sector de Huesca, donde siete aparatos

nacionalistas fueron derribados ayer.

#### IMPRESIONANTES FUERON LAS FESTIVIDADES DEL DIA DE LA RAZA EN LOS ESTADOS UNIDOS

NUEVA YORK, 13. — El Día de Colón fué celebrado en toda la nación ayer con ceremonias patrióticas y religiosas, discursos, mien

tras las colonias hispanoamericanas celebraron el Día de la Raza. En Nueva York se efectuó un impresionante desfile de cinco mil caballeros de Colón, los que depositaron una hermosa corona en el monumento del descubridor de las Américas. En Washington se leyeron las declaraciones de los presidentes de los Estados Unidos, Chile, Cuba, República Dominicana, Ecuador, Haití y Venezuela es una radiodifusión especial a las 6 y 15 minutos de la tarde. El presidente Roosevelt elogió la actitud generosa del gobierno dominicano por haber contribuido un valiosísimo terreno pa

(PASA a la Página OCHO)

### Casi medio millón de colones producto de las ventas de arroz hechas por el gobierno

16.899 quintales han sido expendidos hasta la fecha por medio de la Fábrica Nacional. — No se han vuelto a hacer importaciones en vista de que ya se está produciendo en el país en cantidad suficiente

En visita que realizáramos en la mañana de ayer a la fábrica nacional de Licores en donde fuéramos atendidos por el señor administrador don Jorge Orozco Casorla, se nos suministró el dato oficial de las ventas de arroz llevadas a cabo por el gobierno por medio de aquella importante dependencia oficial, a fin de terminar con la especulación que al respecto venía haciéndose. Recordarán los lectores que el artículo había llegado a lanzar para las clases pobres, precios prohibitivos, o que motivó la decisión del ejecutivo de traer algunas partidas de él.

Nos dice el señor Orozco Casorla que hasta el día de ayer habían sido vendidos en total 16.899 quintales. Todavía no ha sido posible precisar exactamente cuánto ha sido lo que produjo estas ventas, pero el monto se acerca al medio millón de colones. Para esto se toma en cuenta que una cantidad fue vendida al menudeo en paquetes de cinco libras al precio de treinta céntimos libra, por lo que salía a treinta colones el quintal. Pero la mayoría, se vendió a veintiseis colones quintal, por lo que aproximadamente puede decirse que

el producto total de la venta alcanza a esa apreciable suma.

Obvio es decir, que en esto el gobierno no ha tenido ganancia alguna, limitándose a suministrar el artículo al precio que fue adquirido en los mercados extranjeros, después de cargar el flete marítimo, impuestos y costo de venta. Los servicios de venta en la fábrica estuvieron muy bien atendidos, gracias a la organización que en ese sentido dictara el señor Orozco Casorla.

En otras fuentes hemos logrado enterarnos que el gobierno no ha vuelto a hacer importaciones del artículo, ya que ha dado comienzo a la nueva cosecha, con lo cual dentro de muy poco tiempo se abastecerán perfectamente todos los expendedores para hacer frente a la demanda. Por noticias que hemos estado dando se sabe que ya en la zona del Pacífico se está cosechando en gran cantidad, siendo traído el grano a Puntarenas. También en San Carlos hay gran cantidad de arroz, pero no se puede traer todavía al interior por los malos caminos. Será hasta en el verano.

### GRAVEMENTE HERIDA UNA NIÑITA AL CAER DE UN AUTOMOVIL EN MARCHA

EL ACCIDENTE OCURRIO AYER EN LA MAÑANA EN LA CIUDAD DE CARTAGO

Ayer en las horas de la mañana ocurrió a la niñita María Cristina Aguilar Jiménez, de seis años de edad, un desgraciado accidente. Viajaba en el carro de propiedad de su señor padre, que era manejado por la distinguida ama doña Carmen Jiménez de Aguilar, cuando al abrirse la puerta, por casualidad, la niñita

caió fracturándose el cráneo, produciéndole una hemorragia. Momento después fue trasladada al hospital de Cartago, donde fue tendida por el doctor don Claudio Peralta. Su estado de salud sigue siendo de cuidado y por su restablecimiento formulamos sinceros votos.

### ATROPELLADO ESTA MADRUGADA POR UNA CARRETA UN CAMPESINO

Pablo Angulo, vecino de San Rafael de Oreamuno, se encuentra seriamente herido a causa de este hecho

Esta madrugada, a las 5 a. m., el campesino Pablo Angulo, vecino de la villa de San Rafael, cantón de Oreamuno, fue atropellado por una carreta cuando se dirigía a Potrero Cerrado. El accidente sucedió así: Angulo iba montado sobre la carreta cargada de sacos de papa cuando en un mal paso del camino, el vehículo se inclinó sobre un par-

dón presando al campesino, el cual fué una hora después recogido por algunas personas que por ahí pasaban y conducido al hospital Max Peralta de la ciudad de Cartago, donde ingresó a las 7 de la mañana. Inmediatamente se le atendió por los facultativos de turno, siendo su estado de bastante cuidado, según se nos ha informado.

### PERECIO AHOGADO UN NIÑO DE TRES AÑOS OCURRIO EN UNA PILA DE LOS LAVADEROS DEL PADRE UMAÑA

(Que lamentamos de todo corazón. El caso fué que ayer, martes, en una pila de los lavaderos murió ahogado el niño Jorge, hijo de Padre Umaña, barrio de Amón, de Aquileo González y de la lavandera María Azofeifa. Tenía 3 años de edad. Encontraron el cadáver unas señoras que avisa-

ron al policial No. 343 Cirilo Fernández que se encargó de trasladar el cadáver al hospital en la ambulancia que llegó al instante. Supónese que la madre dejó olvidado al pequeño en un pretil de la pila, y que, solito, dando vuelta, cayó al agua pereciendo.

### Una hermosa realidad magisterial que podría realizar ahora el Congreso

#### LOS NUEVOS SUELDOS DE LOS MAESTROS

Revisando la página final de la Memoria de Educación última, el señor Ministro Aguilar Machado, hace publicar la siguiente pauta de sueldos a los maestros con el mote:

"Sueldos que podrían fijarse a los maestros según su categoría".

Maestros de Número	Categorías		
	I	II	III
A	150	130	95
B	125	120	85
C	100	90	75
Aspirantes	50		

#### Maestros Especiales

I	por hora semanal de clase	4 00
II	por hora semanal de clase	3 50
III	por hora semanal de clase	3 00
Aspirantes	por hora semanal de clase	2 50

Y añade que el posible gasto total sería de:

Maestros de categoría	227.190
Maestros aspirantes	6.800
Maestros especiales	26.080
Directores	4.970
Recargo 2 prados horario alt.	13.848
Zonajes en climas malos	13.804
Porterías	6.000
Excelentes (premios 10%)	6.120

TOTAL AL MES ..... 304.812

Verdad que el Congreso y el Ejecutivo pudieran realizar tanta belleza?

### ADOS...

desperfecto en el camino de británicos levantaron en el tra japoneses participaron en el infirma que los pilotos ataviado que venían tres aviones y otros dos como una mi según informan las autoridades excusa de que no se le había japonesas con anticipación. por el gabinete británico en el gobierno enviará una nota representaciones diplomáticas

### COMIENDAS

de Ernesto Borbón González de Camiones de esta ciudad, en general, un servicio responsable de cualquier clase nuestro medio, pues no en el hecho uso de él no esté que utilizando nuestro servicio seguro y de mayor persona satisfecha de haber responsable, donde poder depósitos. teléfono 3777 y gustosamente

## RESTABLECIMIENTO

Ha entrado en período de franco restablecimiento de su pasada dolencia el caballero don Yurzn Rodríguez. Celebramos sinceramente su reposición.

## Atractivo modelito estilo princesa



Si usted necesita un vestido que sea propio para cualquier ocasión durante el día, no vacile en hacerse este gracioso modelito estilo princesa, abotonado al frente como un abrigo, y fácil de ponerse como una "negligee". — Esa es una de las razones por la cual las mujeres muy ocupadas desearán enseguida tener este traje en su guardarropa, en dos o tres materiales distintos. — Para andar por la casa puede hacerse en un bonito algodón, y para la calle en alpaca o terciopelo. El pequeño cinturón que comienza en los lados y cierra en la parte de atrás, le da un ajuste perfecto.

Aunque usted sea una principiante en el arte de la costura, puede hacerse este modelito sin dificultad alguna.

Para la talla 16 (34) se necesitarán 3 yardas de una tela de 54 pulgadas de ancho más 3 octavos de yarda de una tela de 35 o 39 pulgadas de ancho para el cuello en contraste.

## La fábrica nacional de licores vendió en el mes de setiembre 175.739 litros de licor

Como siempre, nosotros damos a conocer al público mensualmente las ventas de licores que la fábrica nacional realiza.

Hoy de nuevo ofrecemos el resultado de las ventas obtenidas durante el mes de setiembre, datos que nos fueron suministrados por la inspección general de hacienda en la mañana de hoy.

Siempre la cantidad de litros es bastante grande, cantidad que no deja que desear nada, porque desde luego, a más venta, más entrada para el fisco.

175.739 litros, fue la cantidad de licor que se expendió en el mercado de setiembre la citada fábrica, a pesar del contrabando que actualmente hay en nuestro territorio.

## PAGINA DE LA MUJER

## El té de lino de mañana en el Club Unión

## EL ESTADO DE SALUD DE DOÑA ANITA DE SOLEY EN PUNTARENAS

En la ciudad de Puntarenas ha seguido delicada de salud, la respetable dama señora doña Anita de Soley. NOVEDADES lamenta sinceramente la enfermedad de la apreciable dama enferma y espera tener el gusto de notar prontamente su completo bienestar.

## DE CORONADO

Hace días está bastante enferma la distinguida y afanosa maestra doña Rosarito Castro de Zúñiga, por cuyo restablecimiento hacemos justos votos.

## MEJORIA

Ha seguido siendo más satisfactorio el estado de salud del doctor don José María Barrionuevo. NOVEDADES celebra sinceramente su reposición.

## Traje de tarde con corpiño ajustado



La figura femenina de silueta escultural es la inspiración en los nuevos modelos de tarde, y un vestido como el que ilustra el grabado es el que toda mujer elegante escogería como el vestido apropiado para cualquier ocasión. La cintura fruncida, hacia arriba, le da énfasis al busto y hacer resaltar la pariencia femenina que requiere la moda. Este encantador modelito se puede confeccionar con poco gas to.

Algunas de las telas apropiadas son: jersey de seda, o seda estampada. Cuando esté más avanzado el invierno, y para ocasiones formales, hágase este mismo modelito en terciopelo, o lamé, y se dará cuenta de que tiene un vestido no solamente elegante, sino exquisito.

Para la talla 16 (34) se necesitarán 4 yardas y 5 octavos de una tela de 39 pulgadas de ancho y 3 yardas de trenchilla para el adorno. Para el cinturón y la so, se necesitará yarda y media de cinta.



SRTA. VIRGINIA CLARE JIMENEZ

Mañana a las cinco de la tarde en los salones del Club Unión, las amistades de la bella señorita Virginia Clare Jiménez la obsequiarán con un té de lino, con motivo de su próximo matrimonio con el caballero cubano don Dulcideo González Noriega. NOVEDADES rinde hoy a la distinguida novia, el homenaje de su más cariñosas simpatía y admiración.

## Lo que hay de verdad...

(VIENE de la Página DOS)

satiempo del Ejército" llega a alturas de perfección en la batalla entre la cobra venenosa y mortal y la terrible mangosta. Nada de lo que se ha inventado hasta ahora en esa línea del entretenimiento espurio, puede competir con ella. Y no importa hacia que dirección de esta enigmática tierra se dirija siempre se encontrará al fakir indio con una cobra, una mangosta y un pito que lo están esperando. En las carreteras, en los parques públicos, incluso en los jardines que dan hacia la ventana de su habitación, este trío terrible aparece y prepara la escena para el encuentro sanginario, que es siempre bien recibido, debido al aliciente que la tragedia tiene para nosotros. Por desgracia, una mayoría de la familia humana sigue sintiendo predilección por el combate, de manera que cualquier cosa con apariencia de pelea, tratase de hombres, bestias, reptiles o insectos, obtiene la recompensa monetaria que se desea, lo mismo si se trata de una batalla pugilística "de la centuria", que una "rezo" entre un par de moscos amañados.

Pero refiriéndose a las mangostas y las cobras, enemigas mortales en sus estados primitivos y aborígenes, nunca ha habido dudas acerca de la superioridad de la primera, excepto, a caso, en el cerebro de la última. Respuesta siempre a hacerle frente a lo inevitable. Conociendo ese extremo, el "empresario" indio posee buena provisión de ellas, y las hace combatir en público a precios que fluctúan entre una y cinco rupias. No hay reglas de combate o, por lo menos, se dejan completamente a voluntad de los combatientes.

Antes de que la batalla comience, sin embargo, el público disfruta de una buena dosis de mis

teriosas ceremonias, esas ceremonias un tanto mágicas destinadas a impresionar a los espectadores. La cobra, escondida en una pequeña cesta tapada, cuelga del brazo de su amo, que también transporta a la mangosta dentro de un saco sucio que cuelga de su hombro atado a una cadena. Agachándose el fakir coloca a un lado a cada uno de los combatientes, produce su pito — o una calabaza, según las circunstancias — y lanza al aire unas cuantas notas misteriosas, mientras el cesto de la serpiente queda abierto. Majestuosamente, la brillante criatura color canela y oro, con la caperuza en expansión, y los ojos resplandecientes, pone a la vista su atezada lengua que da la impresión de un rayo negro, y levanta del costo un pie o más de su cuerpo, que comienza a cimbrarse en la atmósfera como un junco movido por el viento. Es entonces cuando la mangosta, produciendo toda una conmoción dentro del saco donde está metida, da inviolable evidencia de su gran deseo de salir afuera y ver lo que está pasando. Su ambición es colmarla inmediatamente, y así la mangosta surge a la vista del público, amarrada con una cadena que conserva en su mano el indio promotor del encuentro.

Parece casi ridículo que este animal, delgado como una hoja de navaja y que no tiene más de un pie de largo, pueda resultar enemigo valioso para los cinco pies de serpiente a los que desde el primer momento embiste, ansioso de pelea. Pero el maestro de ceremonias le impide que llegue hasta el reptil, por lo que la mangosta le dedica una mirada resentida. Esa mala mirada se la paga el fakir metiendo la de nuevo en el saco; pero el pequeño animalito, como si tuviera resortes, salta de nuevo

(PASA a la Pág. 7)

## GEMELITOS

El distinguido hogar del caballero alemán don Botho Steinvoert, y de su estimable señora esposa doña Estercita Jiménez Morales de Steinvoert, celebran inmensa alegría el feliz arribo de dos preciosos gemelitos. NOVEDADES les envía sus congratulaciones y les desea muchas felicidades.

## LA FIESTA DE MAÑANA EN CARTAGO

Mañana en la residencia del doctor Maradiaga en la ciudad de Cartago, la estimable señorita Dora Coto y su prometido don Ramiro Chasse, serán festejados con una fiesta de confianza con motivo de su próximo matrimonio.

## DE CURRIDABAT

Ayer estuvieron de paseo en la capital procedentes de su residencia en Curridabat, los distinguidos esposos don Federico González Lahmann y doña Sarita Montealegre de González.

## Modelo de casa, de rápida confección



Cuando una puede hacerse en pocas horas un traje de casa, tan bonito y cómodo como el del grabado, es cuando aprecia lo que vale haber aprendido a coser.

El frente y parte de atrás son cortadas de una sola pieza, del hombre al borde de la costura, y las pinzas en la cintura le dan el ajuste necesario. El gracioso cuello en forma de V, está adornado con una bonita trenchilla, que se repite en el borde de las mangas. Este es un vestido sumamente práctico para usarlo durante el día en la casa.

Quedaría perfecto confeccionado en cualquier tela de algodón estampada. Para por la mañana un estampado con fondo oscuro, y para por la tarde un estampado claro. Puede usarse encaje en lugar de la trenchilla si se desea lo que le dará un efecto más acabado.

Para la talla 38 se necesitarán 4 yardas y 5 octavos de una tela de 35 a 39 pulgadas de ancho, y 3 yardas y 1 tercio de trenchilla para el adorno.

SECCION DEPORTIVA

Libertad y Centro Gallego el domingo

Con motivo de los festejos de la Raza, fueron muy numerosos los eventos deportivos que se llevaron a cabo tanto en esta capital como en provincias. Sin espacio para consagrar a cada uno de estos acontecimientos deportivos, párrafo aparte, vamos a referirnos en líneas generales a los principales.

El gran partido de base ball de ayer

Conforme lo habíamos anunciado, en ediciones anteriores, el día de ayer fueron al estadio las novenas de Cemento Maciste, considerada la más fuerte de cuantas existen en esta capital y la nueva agrupación que bajo el nombre de Enta está realizando una buena temporada y que ayer dio la gran sorpresa al alcanzar casi la victoria ante los campeones de la eliminatoria Klim, ya que el partido finalizó con la diferencia de una carrera. Fue éste el que los macisteños lograron ante un interesantísimo juego en el que se desarrolló esta

POR UN COLON

Le tejimos en negro solamente su calzado y a su casa mandamos por él, garantizándole que nuestro tejido es perfecto y estable. Zapatería Pincha, frente al Teatro Adela. Teléfono 4624.

Ebanistas y Tapiceros

Acabamos de recibir hiladilla para muebles, surtido en colores; precios de quema 0.20 la yarda. Al por mayor precios especiales.

Al por mayor ofrecemos bolas de hule acabadas de recibir.

Compro bancos de carpintería baratos. Mueblería de RICARDO SILVA, 25 varas al Oeste del Teatro América. Teléfono 4563.

Lo que hay de verdad...

(VIENE de la Página SEIS)

El campo de batalla, y esta vez la mangosta, muestra de rabia y lucha hacia su enemigo, que al verlo no le queda más remedio que preguntar.

¿Cuanto me dan por ver como la mangosta mata a la serpiente? ... Es el viejo pasatiempo, que sale a la luz otra vez. Y el indio gana. — Cinco rupias? Está bien!

Con gran habilidad saca la cobra del cesto y la pone en el suelo, al mismo tiempo que libra a la mangosta de su cadena. Y en seguida una asombrosa transformación se opera en la mangosta, que se va erizando hasta tomar la apariencia de un pepino hinchado. Mientras sus ojos resplandecientes a la vez en el relieve de negros botones de su adversario. Una vez, dos veces, con la velocidad del relámpago, el animal tiembla, como si hubiera alcanzado por la cobra con un impulso que no puede llegar a penetrar el oído humano. Pero el tercer golpe lo desahoga la mangosta, y deja una marca de sangre en el cuello del indio detrás de la parte inflada de su cabeza que sigue moviéndose en el aire como la vela de un navio en medio de una tempestad.

En cambiar del lugar donde se encuentra la tercera parte de su

UNIFRITCO Y CEMENTO MACISTE JUEGAN EN EL ESTADIO NACIONAL COMO PRELIMINAR. — LA GIMNASTICA Y EL UNION EMPATARON EN TRES RIOS AYER. — ESTA NOCHE: ORION Y LICEO — FEMENINO: ORION VS. CARTAGO. — ESTELAR MASCULINA: GIMNASTICA VS. CARTAGINES

Enta y Cemento Maciste jugaron ayer en el Estadio correspondiendo el triunfo a los macisteños. — En el preliminar de beis, Los Angeles derrotaron al Seminario. — Eventos atléticos ayer en el Colegio de San Luis en celebración del día de la raza

competencia.

Los Angeles derrotan al Seminario

En el match preliminar de beisbol de ayer, el primer equipo del Colegio Los Angeles, derrotó a la primera del Seminario. Ambos equipos juegan en la segunda división. El resultado fue: 3 carreras para Los Angeles, 2 para los seminaristas.

La Gimnástica empató en Tres Ríos

En Tres Ríos y con motivo de los festejos de la Pilarica tuvo lugar un interesante cotejo de balompié, habiendo empatado el combinado de la Gimnástica Española con el Unión de esa localidad.

Esta noche en el Frontón

Esta noche habrá en el Frontón Jai Alai, tres buenos partidos de basquet. Se presentarán en primer término los equipos Liceo y Seminario de segunda división, iniciándose esta partida a las 7 de la noche.

Estelar femenino

El estelar femenino, que dará comienzo a las 8 de la noche, lo jugarán las primeras divisiones del Cartaginés y del Orion.

La Gimnástica y el Cartaginés

En la estelar masculina la Gimnástica y el Cartaginés jugarán la partida se iniciará a las 9 de la noche.

LUIS ANGEL MORALES LLEGO AYER A LIMA

El joven globe trotter costarricense fue recibido con entusiasmo por los Scouts peruanos

Ayer recibió uno de nuestros redactores un cablegrama procedente de Lima, Perú, en que se le informa que el globe trotter costarricense Luis Angel Morales arribó a esa hermosa capital siendo recibido con innumerables muestras de cariño por los cuerpos de boy scouts de Perú. Luis Angel Morales salió a principios de enero de esta capital habiendo realizado la gira a pie hasta Panamá, donde la Asociación Nacional de Boy Scouts de esa república lo hizo miembro de número, concediéndole algunas distinciones y confiándole la misión de llevar un cordial saludo a los cuerpos scouts de las naciones que en su itinerario a Buenos Aires hubiera de visitar. Pasó luego a Colombia,

al Ecuador y ahora arriba a Lima. Ha realizado, pues, una verdadera hazaña, un hecho que es realmente empresa de Quijotes y muy digna de quien como este joven costarricense, es buen representante de esa raza indo-española aguerrida y bravía, inteligente y decidida. Ha llegado a la ciudad de los virreyes. Ha terminado una nueva etapa de su accidentado viaje a través de selvas incomensurables, venciendo toda suerte de peligros. Nuestro deber de viejos amigos y de alentadores de todo aquello que significa esfuerzo, no podemos menos que felicitarle por su triunfo y desear que pueda colmar sus aspiraciones de llegar a Buenos Aires.

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA CONSULTE PRECIOS en los Talleres de TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO Contamos con los mejores y más nuevos elementos y aseguramos la rapidez y economía a sus encargos. SAN JOSE, COSTA RICA Apartado 1317 Teléfono 2134

El Unifritco juega el domingo

La potente división del Unifritcos, tenido por el conjunto más fuerte de cuantos en beisbol existen en el Atlántico, vendrá el domingo y con ella, arribarán en tren especial, numerosos deportistas limonenses que vendrán a nuestro estadio nacional a ver a los "paisas" jugar con el Cemento Maciste. Como es bien sabido en el juego verificado el 15 de setiembre en Limón, esos equipos empataron. Viene pues el caribeño a desempatar? Qué vientos le irán a correr?

La tercera gran partida Internacional

El tercer encuentro internacional Cuba-Costa Rica que se halla empatada en la actualidad, a dos puntos, ya que los ticos obtuvieron el primer triunfo y en el segundo partido los cubanos triunfaron sobre el Cartaginés, se jugará el domingo. Tiene interés ese encuentro pues aquí se sabrá con mayor certeza cuál es la lechuga que dan los cubiches, que alinearán su equipo de acuerdo con un nuevo plan que incluye a elementos que hasta ahora no habían actuado y es muy probable que reaparezca Mario, el formidable moreno que causó en el primer partido gran sensación.

COMO ALINEARA "LA LIBERTAD"

LA LIBERTAD alineará, y esto es casi definitivo en la siguiente forma: Jones en el marco; Vega y Blanco en la zaga; Goyo, Varelón y Baradín en los medios; Guido Matamoros, Macho Madrigal, Pizote, Jorge Dávila y Verdésia.

EL MARRULLERO BOB PASTOR

EL MUCHACHO QUE RESISTIO DIEZ ROUNDS A JOE LOUIS SE MUESTRA COMO UNA AMENAZA PARA EL CAMPEONATO MUNDIAL

Bob Pastor se distinguió en Los Angeles en su primera oportunidad de lucir sus habilidades fuera de su pueblo natal de 7 millones de habitantes. De manera brillante despachó a Bob Nestel, uno de los aspirantes más serios a la corona de todos los pesos y se calificó como una verdadera amenaza para el codiciado título. En esa pelea pudimos apreciarlo que en realidad vale el muchacho neoyorquino de madre cubana que anteriormente le había resistido diez rounds a Joe Louis.

Las primeras peleas de Pastor no tuvieron nada de extraordinario. Inflingía castigo al adversario y lo recibía con la misma tenacidad que lo caracterizó en los juegos de futbol en la universidad. Por eso sus críticos decían que no era más que "otro colegial descarriado". Mayor creencia aún se dió a esta opinión cuando Eddie Simms le tocó la barbilla y dio con él en tierra en dos ocasiones, pero Pastor se paró de todo no se dió por vencido, y lo que hubiera sido una derrota lo tornó él en victoria derrotando a Simms de un derechazo ocho segundos antes del campanazo final, lo que le robó el derecho de apuntarse un nocaut.

Pastor ganó sus espaldas derrotando al gigantesco Impellittera de una manera más impresionante aún que lo hizo Carrera. Bob

sacudió el piso, literalmente, con su descomunal adversario y quedó listo para enfrentarse a todo el que viniera. Con Joe Louis, se lució al salir peso después de 10 rounds. Es verdad que se le ha acusado de haber corrido más de la cuenta en esa pelea, pero los que tal hacen se olvidan que la única manera lícita de usar las extremidades inferiores en el ring es para la locomoción.

Muchos apuntan como una de las proezas de Pastor el que Schmeling se negara a batirse con él en lugar de con el campeón Jaime J. Braddock. No hay cosa más absurda. Es más que obvio que el alemán se negara a transarse por ninguna otra pelea después de habersele prometido un disparo a la corona.

Pastor ha cambiado completamente desde su pelea con Joe Louis. Los golpes que en esa ocasión no compararon con la quijada del bombardero, los usó contra Nestel con tal habilidad que dió abismales hasta a sus más severos críticos. Anteriormente lo habíamos visto boxear ante un público selecto en el gimnasio de Stillman, en Nueva York, contra Lorenzo Pacts y Arturo Godoy en sesiones de entrenamiento. Y estos dos últimos no pueden clasificarse como simples compañeros de adiestramiento pues los dos aspiran a los

mismos honores que Pastor.

En esos dos encuentros en el gimnasio, que tuvieron todas las características de peleas reales notamos que su juego ligero de piernas contra un adversario menos lento que Joe Louis, no con virtía la pelea en un match de carreras, sino que más bien con él efecto, cuando el malgeniado tribuista a hacerla más interesante Godoy se arrancó los guantes y arremetió contra su contrario a mano limpia lanzando voces; poco propias para poner en letras de molde, a Bob no le quedó más recurso que zafarse los propios y convertir el boxeo en pelea callejera.

Por su actuación contra Bob Nestel, Pastor ha ganado el sobrenombre de "el segundo Tunney". Es tan astuto y marrullero como el ándigo marino que derrotó a Dempsey por el campeonato mundial, y como lo ha probado recientemente, tiene en su repertorio todos los golpes necesarios para abrirse paso entre toda la oposición para llegar al campeonato.

Se entiende que Max Baer, que acaba de regresar de Inglaterra después de noquear en el noveno asalto a Ben Ford de Sur Africa, quiere cumplir su compromiso de boxear con Pastor. Será en todo caso una pelea interesante, aunque nos inclinamos a favor del neoyorquino.

# ROOSEVELT REITERO ANOCHE SU LLAMAMIENTO A LA PAZ MUNDIAL

(VIENE de la página CINCO) —  
 ra la construcción del faro de Co  
 lón. El presidente Trujillo dijo  
 en su mensaje que el monumento  
 a Colón no solo era un llamamie  
 to fraternal a todas las naciones  
 americanas para conmemorar al  
 gran marino y tributarle un homa  
 je imperecedero por haber des  
 cubierto este hemisferio sino q  
 el faro representaba uno de los  
 símbolos de fraternidad más prác  
 tico y espléndido de todas las na  
 ciones del mundo.

**ROOSEVELT REITERO ANOCHE  
 SU LLAMAMIENTO A LA PAZ  
 MUNDIAL**  
 WASHINGTON, 13 UP. — El  
 presidente Roosevelt convocó a  
 yer el congreso nacional a se  
 siones extraordinarias, las que  
 se inaugurarán el día quince de  
 noviembre. Se trata de poner en  
 ejecución legislación para con  
 trolar las cosechas en todo el  
 país a fin de mantener los pre  
 cios de los diferentes productos  
 agrícolas. Además se discutirán  
 en las sesiones extraordinarias  
 nuevas medidas de la política  
 del nuevo rumbo que no pudie  
 ron ser discutidas en las sesio  
 nes pasadas. El presidente cele

bró ayer una entrevista con los  
 líderes parlamentarios en la ca  
 sa blanca durante la cual el pri  
 mer magistrado de la nación les  
 informó acerca de sus planes fu  
 turos, adelantándoles algunos  
 de los conceptos de su discurso  
 que pronunció por radio ano  
 che. Después de su reunión con  
 los congresistas el presidente  
 Roosevelt celebró una conferen  
 cia con los periodistas con el mis  
 mo fin. Aunque el discurso del  
 jefe del ejecutivo se refirió de  
 un modo especial de los asuntos  
 internos de la nación y del pro  
 grama de legislación que debe  
 ser discutido en las sesiones ex  
 traordinarias del congreso en  
 noviembre, el presidente reiteró  
 su urgente llamamiento en pro  
 de la paz, diciendo que todas las  
 naciones del mundo deben co  
 operar en la "búsqueda intensiva  
 para lograr una paz que todos  
 los pueblos anhelan".

**MAS DE DOCE MIL MILLONES  
 GASTARA FRANCIA EN SU  
 EJERCITO**  
 La suma representa un aumento  
 del veinte por ciento  
 En Diez mil hombres serán au  
 mentados los efectivos del ejér  
 cito  
 PARIS, 13.—El ministro de de

fensa Edouard Daladier pidió q  
 el presupuesto del ejército la su  
 ma de 12,900,000 francos la  
 que incluye tanto el presupuesto  
 ordinario como el extraordina  
 rio para el año 1938. El presu  
 puesto ha sido sometido al parla  
 mento para ser estudiado por la  
 legislatura, y los efectivos del e  
 jército serán aumentados en diez  
 mil hombres en adición a los 650  
 mil hombres que actualmente for  
 man el ejército regular en Fran  
 cia y en las colonias, el que in  
 cluyó a los guardias móviles.

**LA EXPORTACION DE MATE  
 RIAL DE AVIACION EN A  
 GOSTO FUE LA MAS EIE  
 VADA EN EE UU**

WASHINGTON, 13. UP.— Ofi  
 cialmente el departamento de co  
 mercia anunció que la exporta  
 ción de materiales de aviación du  
 rante el mes de agosto fue la  
 más alta que se ha registrado en  
 Estados Unidos, siendo el valor de  
 dicha exportación de 5,158,118  
 dólares. De este total China com  
 pró por valor de 1,189,173 dóla  
 res; Argentina 906,478 dólares;  
 Turquía 880,700 dólares; de los  
 países hispanoamericanos Argen  
 tina marcha a la cabeza, luego

viene Brasil con 152,673 dólares;  
 México con 70,286 dólares; Hon  
 duras con 37,153 dólares; Panamá  
 con 29,293 dólares; Colombia con  
 13,349 dólares; Perú con 52,028  
 dólares; Venezuela con 24,581 dó  
 lares; Chile con 1,619 dólares y  
 Paraguay con 801,00 dólares. O  
 tros países de la América Latina

compraron pequeñas cantidades  
 de material cuya volar no llega  
 a los 400 dólares en cada caso.  
 El único estado que no adquirió  
 material de aviación durante ese  
 mes, fue Nicaragua. No se esti  
 pular si ese material fué adquirido  
 para la aviación comercial o mi  
 litar de estos países.

## Tempestad sísmica azota...

**VIENE de la Pág UNO** —  
 de consideración. En algunas par  
 tes se me informa que se hicie  
 ron pequeñas grietas en la su  
 perficie del terreno. Trataré de  
 tenerlo al tanto de cualquier no  
 vedad. Corresponsal.

**Con gran intensidad se sintió el  
 temblor en San Mateo y Atenas**  
 SAN MATEO, (A Dirección  
 General de Telégrafos) A las  
 9.15 sintióse aquí fuerte temblor  
 que alarmó población. De Atenas  
 se me dan informes pareci  
 dos, indicándose que se sintió  
 este movimiento con bastante in  
 tensidad. Cordero, inspector.

**Informe de Esparta**  
 ESPARTA, 13 (A Dirección Ge  
 neral de Telégrafo) — Con un  
 movimiento de intensidad III a  
 IV, se ha iniciado una serie de  
 movimientos sísmicos. El prime  
 ro ocurrió a las 9 y 15 más o me  
 nos con una dirección E. N. O.  
 según se pudo constatar. La du  
 ración de este movimiento fue  
 larga, luego se han sucedido otros  
 de menor intensidad. Telegrafista  
 la primero.

**Tueates temblores en San Ramón**  
 SAS MARCOS, Tarrazú, 13. —  
 (A NOVEDADES). A las 9.40  
 minutos se sintió un fuerte tem  
 blor en esta villa, así como en  
 los distritos cercanos, habien  
 do causado gran conmoción en  
 los vecinos. Desde hace mucho  
 tiempo no se registraba aquí un  
 movimiento de la intensidad del  
 de esta mañana. Se me informa  
 que en Santa María y en Copey  
 también se sintió con gran inten  
 sidad este temblor.

**Informe oficial del telegrafista de  
 Dota**  
 SANTA MARIA, 13. — (A Di  
 rección Gral. de Telégrafos) —  
 Para su conocimiento reporto q  
 a las 9.45 de hoy se sintió aquí  
 un fuerte temblor, sin que se hu  
 biera sentido antes ningún otro  
 movimiento. El que reporto fue  
 ondulatorio, de larga duración y  
 no tengo noticias de daños to  
 cavía. Se ha notado un cambio  
 considerable en la velocidad y di  
 rección de los vientos. Telegrafista Of.

## Compañía de circo lle ga al país el viernes

Una compañía de acróbatas lle  
 gará al país el viernes, próximo  
 según se nos comunica de Nica  
 ragua. Procedente de esa repúbli  
 ca llegará a Puntarenas el circo  
 Imepilla, que va a realizar una  
 temporada de atracciones en es  
 ta capital y es muy probable tam  
 bién en algunas capitales de pro  
 vincias, para continuar luego a  
 Panamá de paso para el Ecuador  
 y Perú, según se nos informa.

## Los programas musicales de La Voz de la Victor están a la altura de la tradición cultural de nuestra raza

**Diariamente escucho los espléndidos programas de esa  
radioemisora, dice desde Lisboa, Portugal, don  
Fernando Pereira**

Por el último correo se ha re  
 cedido en esta capital entre  
 otras, esta importante comunicac  
 ión procedente de Lisboa, Portu  
 gal, en que se reporta cuan  
 magníficas y espléndidas son las  
 transmisiones que hace la podero  
 sa radiodifusora LA VOZ DE LA  
 VICTOR, de esta capital, por me  
 dio de la cual LA TRIBUNA tras  
 mite varias veces al día sus bo  
 letines regulares de noticias in  
 ternacionales y nacionales, te  
 niendo al corriente al público la  
 latinoamericano de todos los más  
 importantes sucesos de la vida  
 diaria. Reproducirnos a continua  
 ción ese importante comunicado  
 que dice:

Lisboa, 17 de setiembre de 1937.

Al director de la Estación Emi  
 sora de "Onda Corta" T.I.P.G.  
 "LA VOZ DE LA VICTOR"  
 Apartado 225. — SAN JOSE.  
 Costa Rica, C. A.

Muy señor mío:

...Permítame el privilegio para  
 aprovechar estos momentos para  
 enviarle estas cortas líneas, con  
 el fin de saludar cordialmente  
 así como a todos lo q trabajan  
 en "La Voz de la Victor" y a la  
 vez manifestarle lo grato que es  
 para mí felicitarle por sus her  
 mosos programas.

Gustosamente escucho sus es  
 pléndidos y óptimos programas  
 diariamente y en honor a la ver  
 dad debo indicarle que los soni  
 dos, la música, todo, todo rela  
 cionado con sus programas lle  
 Jorge ureña Mora

Acaba de ser jubilado por una  
 ley justa y sabia don Jorge Ure  
 ña Mora, oficial mayor del regis  
 tro público, después de más  
 de treinta y tres años de servi  
 cio y queremos someter este ca  
 so a la consideración del país  
 y de buen ejemplo a la adminis  
 tración pública.

Entró con sus entusiasmos de  
 muchacho a servir el último de  
 los cargos, de la más importan  
 te institución de la república y  
 a fuerza de talento y honorabili  
 dad llegó a escalar paso a paso  
 el primer puesto que hoy aban  
 dona. Treinta y tres años, ni  
 una queja, ni una falta. Ha cum  
 plido a conciencia sus labores,  
 ha llenado a satisfacción su ca

gan a mis oídos tan claro y tan  
 comprensible como si yo estuvie  
 se en la tan linda tierra que es  
 San José de Costa Rica.

Sin exageración todos aquí te  
 nemos que admitir con orgullo  
 que los programas de la T.I.P.G.  
 están a la altura de las tradicio  
 nes musicales y artísticas de  
 nuestra raza.

Ayer día 16 de mayo de 1937,  
 a las 2 horas y 05 minutos, de la  
 mañana, oí más de una vez (R8  
 X-N), vuestra espléndida esta  
 ción emisora de onda corta T.I.  
 P.G., "La Voz de la Victor", en  
 San José, Costa Rica, en la lon  
 gitud de onda 6.410 kc., 40.80  
 metros, transmitiendo versos "No  
 ches criollas", un programa por  
 cortesía de la "Tabacalera Costar  
 ricense", situada en la Avenida  
 Central y que tiene una máqui  
 na de hacer cigarrillos america  
 na, de las pastillas "Orientales",  
 etc., etc.

Así mismo oí también, la or  
 questa "La Voz de la Victor", e  
 jecutar música bailable; "Caci  
 que", "tango de la noche", etc.,  
 y oí también la hora de Costa Ri  
 ca ofrecida por "Turismo de Cos  
 ta Rica".

Aprovecho también, la oportu  
 nidad para solicitar del bonda  
 doso corazón de usted, el envío,  
 más breve posible, de la confir  
 mación de mis informes en una  
 "Tarjeta de Verificación", lo  
 que agradezco mucho, anticipa  
 damente, me suscribo de usted  
 affmo. y S. S.,  
 Q. E. S. M.

FERNANDO PEREIRA

metido. Dentro del marco de  
 sus trabajos cumplió caballerosa  
 mente su cometido. Atendió con  
 amabilidad la instancia, dió el  
 consejo justo y preciso y cum  
 plió fielmente sus obligaciones  
 sin otro afán que servir, servir  
 bien y con oportunidad y efici  
 ciencia.

Hoy se aleja y lo acompaña el  
 pesar de todos, cuantos tuvieron  
 la suerte de vivir a su lado. Lle  
 va la simpatía de todos los abo  
 gados de la república el apre  
 cio de sus compañeros el afecto  
 de sus superiores.

Bien ganado tiene el descanso  
 quien ha cumplido tan bien con  
 su deber.

## Como juega el destino con las estrellas del cine

El destino trata de la misma  
 manera a las luminarias de Holly  
 wood que a cualquier hijo de veci  
 no. Aquí tenemos por ejemplo el  
 caso de Tyrone Power y Loretta  
 Young, a quienes el destino puso  
 juntos en una película Amor y  
 Periodismo, sin sospechar sique  
 ra que iban a ser las principales  
 figuras de uno de los romances  
 más sonados de Cinelandia.

Tyrone Power, a quienes to  
 dos conocían como el novio de  
 Sonja Henie la bella rubia cam  
 peona del patín, vino a caer en  
 una de esas tragedias de la hu  
 manidad. Una tragedia de amor  
 que se filmaba Amor y Periodis  
 mo, indicaron la necesidad de q  
 Tyrone y Loretta aparecieran en  
 público con tanta frecuencia co  
 mo fuese posible.

Tyrone Power, que, después  
 de todo, aunque está causando sen  
 sación entre las niñas román  
 ticas del mundo, es un ser, de car  
 ne y hueso, tuvo que fijarse en  
 la juventud y belleza de Lore  
 tta. Sonja estaba en Europa. La  
 película exigía situaciones a  
 merosas, lo demás no hay ni  
 para que decirlo: Tyrone se ena  
 moró locamente de Loretta y és  
 ta hizo demostraciones en la far  
 sa tan sinceras y apasionadas co  
 mo en la vida real y privada.

Las noticias llegaron a oídos  
 de Sonja, la cual se apresuró a  
 regresar a su querido Tyrone y  
 éste se sintió nuevamente atraí  
 do por la fascinante belleza de  
 la campeona del patín. Tyrone  
 incapaz de comprender cómo pue  
 de sangrar el corazón de una  
 mujer que se creyó amada, ha  
 confesado que siente gran simpa  
 tía por Loretta, que la encuen  
 tra muy bella y fascinadora, que  
 fué muy feliz mientras trabajó a  
 su lado, pero que siempre amó a  
 su adorable rubia Sonja Henie.

**Próximo Domingo: en el  
 Raventos: TYRONE Power,  
 el nuevo ídolo romántico de  
 la pantalla y LORETTA  
 YOUNG, en: "AMOR Y  
 PERIODISMO"**

**Domingo: ADELA y CAPI  
 TOLIO, a las 7 y 8.45. Es  
 trena simultáneo! Otro exi  
 tazo de la Distribuidora  
 Hispano Mexicana: "EL  
 BASTARDO". Superior a  
 "Las 4 Milpas"**

## RAVENTOS

**HOY—A las 3, 7 y 8.45  
 La película que ha batido  
 todos los records en  
 Costa Rica!**

## ALLA EN EL RANCHO GRANDE

con TITO GUIZAR, el  
 Chaflán y Barcelata  
 No se puede imitar a quien  
 siempre supera: ¡LA EM  
 PRESA RAVENTOS!  
 Entrada: invariable hasta  
 el Viernes que se despide  
 de Costa Rica .... C 1.50

**Mañana: ALLA EN EL  
 RANCHO GRANDE**

## CAPITOLIO

**A las 7 y 8.43 — 0.40  
 Un drama encendido con la  
 furia de un hombre:**

**DARIA MI VIDA**

**Mañana: Fuego Otoñal**

## ADELA

**A las 7 y 8.45 — 30  
 Por última vez!  
 De la novela de "El Caba  
 llero Audaz"**

**La BIEN PAGADA**

**Mañana: El último tren de  
 Madrid**

**HOY! Miércoles 13 de Oct.**

### PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60  
**WILLIAM POWELL y  
 LUISA RAINER, en**

**LOS CANDELABROS  
 DEL EMPERADOR**  
 Mañana, 3, 7 y 8.45: Casorio  
 en Puertas

### VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60  
**CARMEN HERMOSILLO,  
 con un reparto de estrellas  
 de primera magnitud en el  
 cielo de México, en el  
 drama mundial:**

### MADRES DEL MUNDO

### MODERNO

(El Teatro de confianza)  
 3, 7 y 8.45 — 30  
**James Cagney, en el éxito:  
 EL PREDILECTO**

### AMERICA

Charles Bickford, en:  
 A las 7 y 8.30 — 30  
**LA LEY DEL MAS Fuerte**

### LIBANO

7, 8.45 Ent. continua — 30  
**Laurel y Hardy, en:  
 LLOVIDA DEL CIELO**

A las 7.30 — 0.50

Debut en e te teatro de:  
**Los HERMANITOS LOPEZ**

### KEITH

7, 8.45 Ent. continua — 30  
**Boris Karloff, en el titán:  
 EL MISTERIO DEL  
 CUARTO NEGRO**